

## STATISTIQUES DES GRAINS.

## 45. Expéditions de grain par vaisseaux et voie ferrée exclusivement, de Fort-William et de Port-Arthur, pour les années de récolte terminées le 31 août 1911 et 1912.

Grain.	1910-11.			1911-12.		
	Vaisseaux	Voies ferrées.	Totaux.	Vaisseaux.	Voies ferrées.	Totaux.
	Boiss.	Boiss.	Boiss.	Boiss.	Boiss.	Boiss.
Blé—						
N° 1 dur.....	34,142	4,841	39,083	364	3,681	4,045
N° 1 du nord...	9,846,216	110,847	9,957,063	2,687,048	241,039	2,928,087
N° 2 du nord...	19,457,442	948,672	20,406,114	11,960,624	816,655	12,777,279
N° 3 du nord...	18,066,167	1,720,021	19,786,188	20,818,864	2,402,597	23,221,461
Classif. diverses	14,262,408	2,839,050	17,101,458	52,158,797	11,398,184	63,556,981
Criblures.....	861,082	-	861,082	211,715	241,323	453,038
Total, blé....	62,527,457	5,623,531	68,150,988	87,837,412	15,103,479	102,940,891
Avoine.....	19,488,429	1,135,128	20,623,557	20,767,883	6,776,522	27,544,405
Orge.....	1,518,891	114,220	1,633,111	2,934,889	293,010	3,227,899
Graine de lin ...	2,573,483	397,203	2,970,686	4,154,830	1,443,328	5,598,158
Seigle.....	-	1,894	1,894	7,064	4,544	11,608
Total, grain..	86,108,260	7,271,976	93,380,236	115,702,078	23,620,883	139,322,961

**Primes.**—En 1883, une prime de \$1.50 par tonne de 2,000 liv. fut d'abord accordée sur le fer en gueuse venant du minerai canadien. Cette prime annuelle fut continuée jusqu'au 30 juin 1886. Le 1er juillet 1886, le taux en fut réduit à \$1 par tonne, et fut ainsi maintenu jusqu'au 30 juin 1892. Du 1er juillet 1892 au 30 juin 1897, le taux fut élevé à \$2 par tonne, et du 28 juin 1897 au 23 avril 1902, les taux ont été de \$3 par tonne sur le fer venant du minerai canadien, et de \$2 par tonne sur celui du minerai étranger. C'est alors qu'on adopta une échelle proportionnelle de taux, accordant \$2.70 au fer provenant du minerai canadien et \$1.80 à celui du minerai étranger; cette échelle laissa, en 1906, les taux tomber à \$1.05 par tonne de fer provenant du minerai canadien, et à 70 cents par tonne de celui qui venait du minerai étranger. En 1907, on autorisa une nouvelle échelle suivant laquelle, pendant les années civiles 1907 et 1908, on donna \$2.10 au fer venant du minerai canadien, et \$1.10 à celui du minerai étranger; en 1909, les taux étaient respectivement de \$1.70 et de 70 cents, et en 1910, de 90 cents et de 40 cents. Le 31 décembre 1910, la prime sur le fer en gueuse prit fin, excepté pour celui qu'on retirait, par procédé électrique, du minerai canadien. Cependant, on n'a encore reçu aucune réclamation pour du fer en gueuse obtenu par cette méthode.

Une prime sur l'acier fabriqué au Canada fut d'abord accordée le 27 mars 1894, au taux de \$2 par tonne, et a continué à être en force jusqu'au 30 juin 1897. Ce taux s'éleva à \$3 par tonne, du 1er juillet 1897, au 23 avril 1902, où l'on adopta une échelle qui ayant commencé à \$2.70 par tonne, fut réduite à \$1.05, en 1906. Les taux, en 1907